



Santé

Le concept "One Health" - La filière d'Excellence Santé de Limoges Métropole est un moteur d'innovation où se mêlent savoir-faire ancestraux et technologies visionnaires.

La filière est animée par l'énergie de ses acteurs, déterminés à développer et améliorer la qualité des soins. Elle est alimentée par une recherche d'excellence et une collaboration étroite entre les acteurs scientifiques, industriels et institutionnels. Le concept "One Health" (Une Seule Santé) promeut une approche intégrée et systémique de la santé humaine, animale et végétale.

La Recherche et la Formation d'excellence au cœur de la filière

Fortement ancrée dans l'histoire et les ressources du territoire, cette filière s'appuie sur des expertises uniques, notamment en céramique biomédicale, imagerie médicale, biotechnologies et santé connectée. La filière santé de Limoges Métropole transforme les connaissances et les compétences en solutions médicales avancées. Le CHU de Limoges et l'Université de Limoges jouent un rôle central dans cette transformation, en formant des professionnels de santé et en menant des recherches de pointe.

Trois laboratoires - CBRS, Institut OmegaHealth et Laboratoire CAPTuR - jouent également un rôle crucial dans l'avancement de la recherche médicale et la promotion de la santé. La filière Santé se distingue par ses innovations technologiques et ses dispositifs médicaux de haute précision.

Le Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine, basé à Limoges, est un centre d'expertise, de soutien et d'action pour le « bien vieillir ». Il joue un rôle clé dans la promotion de l'autonomie et du bien-être des seniors en Nouvelle-Aquitaine.

Des entreprises innovantes sont au centre de l'écosystème

Des entreprises innovantes sont au centre de l'écosystème, bénéficiant d'un soutien opérationnel et institutionnel solide.

> **Le territoire abrite des entreprises novatrices dans le domaine de la santé**, notamment Catalent, Legrand Care, Indépendance Royale, Dyameo, Damoclès, Oncomedics, Okantis, Cogniscan, Insilibio 3DCeram, Ingenomix, etc.

> **ESTER Technopole** (<https://www.ester-technopole.org/>) **accueille de nombreuses entreprises et start-up spécialisées dans les technologies médicales.** ESTER Technopole, parc technologique arboré de 210 hectares crée un écosystème dynamique dédié à l'innovation.

La délégation ESTER Technopole anime cet écosystème dans un esprit partenarial et propose un environnement favorable aux start-up et aux entreprises établies. Elle favorise la collaboration et la croissance grâce à des installations et des ressources de pointe, ainsi qu'aux **liens étroits développés avec le monde étudiant à travers l'Université et l'ensemble de ses composants.**

La Chaire d'Excellence en Cybersécurité des Données de Santé

La **Chaire d'Excellence en Cybersécurité des Données de Santé de Limoges Métropole**, validée en novembre 2023, **visé à renforcer la sécurité des données de santé, un domaine crucial à l'ère numérique.** Fédérée par le cluster **ALLIS-NA**, la chaire bénéficie de solides partenariats avec des acteurs locaux, régionaux et internationaux. Ces collaborations favorisent le développement de projets innovants et l'échange de connaissances.

En résumé, **la filière Santé de Limoges Métropole incarne l'innovation, l'excellence et la collaboration, tout en contribuant à la santé et au bien-être de la population.** Elle nourrit le 'feu de la vie' et représente l'énergie vitale, la transformation et le renouveau.

En mobilisant les talents et les technologies, Limoges Métropole fait de sa filière Santé une réponse aux grands défis sociétaux et un levier de développement pour un avenir plus durable et plus humain.

Au cœur de cette dynamique, le territoire mobilise ses forces vives pour transformer la matière et l'idée en solutions de santé révolutionnaires : de la céramique biomédicale à l'imagerie médicale, en passant par les biotechnologies. Cette filière, étincelle de progrès, forge un avenir où santé, innovation et humanité se rencontrent, faisant de Limoges Métropole un pôle d'innovation et un acteur majeur sur la scène internationale. Passion, dévouement et énergie sont les moteurs des acteurs de la filière pour faire avancer la science médicale.
